

## Comenzó la era Trump

Escrito por Agencias

Viernes 20 de Enero de 2017 16:51

---

+ EU refleja incertidumbre e improvisación para sí y para el mundo WASHINGTON, D.C., 19 de Enero de 2017.- Donald Trump inició su gestión como presidente número 45 de Estados Unidos, y aunque resaltó el protagonismo de México durante su campaña, la volatilidad y la inexperiencia política del nuevo mandatario hacen que América Latina y el mundo mismo, no sepan que esperar de él.

El diario The New York Times en Español consultó expertos y analizó el tema Trump, resumiendo que probablemente nada cambie a profundidad para la región en esta nueva etapa, pero el tono y la perspectiva de la relación entre América Latina y Estados Unidos no ofrecen muchas oportunidades, ante la amenaza y la improvisación.

Para México, uno de sus principales socios comerciales, cada rueda de prensa de Trump y sus tuits han impactado los mercados y generado una caída histórica del peso frente al dólar.

Trump se topará rápidamente con “el síndrome Guantánamo”, refiriéndose a que Obama luchó durante ocho años para cerrar la prisión en Cuba sin lograrlo, dice un analista, al señalar que “va a descubrir que cosas que a él le parecen obvias o que prometió en campaña no son posibles”.

Otro analista dijo que este presidente “podría ser caracterizado como un perro que ladra mucho pero que no necesariamente muerde”.

Existe una preocupación compartida por la agresividad y la efervescencia del nuevo presidente, pero varios de los consultados esperan “más de lo mismo” de esta etapa, “pues la característica de la política de los presidentes y la Casa Blanca, de Washington en general hacia América Latina, es una de desdén amistoso”.

El detalle resaltante para emitir esa opinión es que la región no compite ni siquiera como amenaza, pues no tiene terroristas suicidas ni bombas atómicas; no tiene conflictos armados entre países, sus problemas no se irradian al resto del mundo como China, Europa, Irán, ni logra calificar con sus problemas en la lista de los top ten. Lo único que puede resaltarse es la inmigración y las drogas.

## Comenzó la era Trump

Escrito por Agencias

Viernes 20 de Enero de 2017 16:51

---

El gabinete Trump será el primero desde la administración de Ronald Reagan en no incluir un solo latino entre sus miembros.

Trump ataca a los latinos sin pagar un alto costo político. Calificó a los mexicanos como violadores y criminales, dijo que iba deportar a más de tres millones de inmigrantes, atacó al TLCAN como “uno de los peores acuerdos probablemente firmados en cualquier lugar”, y prometió construir un muro que México pagaría.

Ahora, los propios analistas cuestionan si Trump deja de usar a México como parte de su retórica teatral y accede a sentarse a conversar seriamente sobre los temas importantes, pero por lo escuchado en su posesión, ahora consideran que va a mantener “el teatro y las declaraciones explosivas, porque le han dado gran resultado”.

Trump y América Latina ahora se miran con mayor desconfianza, y en el caso de México, después de años de una relación complicada con Estados Unidos habían llegado a un entendimiento sano basado en la confianza y el buen desempeño como socios comerciales.

Ahora, el peso mexicano ha sufrido una devaluación de alrededor de un 40 por ciento desde que comenzó la campaña hasta hoy, confirmándose que “es un riesgo perder la confianza”; en el análisis se menciona que Colombia, otro socio de Estados Unidos en la región, podría empezar a tener dificultades según cómo se implementen los acuerdos de paz con las fuerzas armadas disidentes.

Estados Unidos comercia con México unos 500 mil millones de dólares anuales. Pero el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), firmado en 1994, fue uno de los blancos de Trump, quien durante la campaña lo responsabilizó por la pérdida de trabajos en Estados Unidos y lo calificó como una victoria para México, en lo cual nunca han estado de acuerdo los mexicanos pero en un análisis de mayor profundidad, entre 1994 y 2017 han cambiado muchas cosas y sería necesario reevaluar el tratado, para conocer necesidades de los tiempos actuales.

Un crítico de Trump dijo que el “giro a la derecha” no representará incentivo para el incremento

## Comenzó la era Trump

Escrito por Agencias

Viernes 20 de Enero de 2017 16:51

---

o profundización de relaciones en el corto plazo. Otros, afirman que habrá un vacío y lo maximizará China, sobre todo si insiste en salirse del Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica (TPP), un tratado que incluye a 12 países y representa el 33 por ciento del PIB mundial.

También es la puerta de entrada para un tratado de libre comercio entre Estados Unidos y Europa. “Si estropeas el TPP, te disparaste en las piernas”, centró el análisis del NYT, al resumir también que “un México más débil afecta a los Estados Unidos”. Si se aumenta el impuesto a las remesas, dice, los que más sufrirán el impacto son las familias pobres de México, “que si no tienen ingresos van a tener que buscar otras oportunidades y va a aumentar la migración”.

Trump con sus amenazas a los latinos, parece que solo ha ganado votos y por ello se cree que como mandatario “tiene que hacer la escenografía de la pared” para cumplir con la promesa del muro, porque no se puede dar el lujo de no hacerlo, “pero no será la gran muralla china “ y tendrá que seguir haciendo todos los ruidos sobre tarifas, compañía por compañía para tratar de persuadirlos, pero todo serán actos simbólicos.